

Islande

Le premier ministre a visité l'Islande en mai, rendant ainsi la politesse à son homologue islandais, M. Geir Hallgrímsson, venu au Canada en 1975. M. Trudeau s'est rendu à Thingvellir, siège du plus ancien parlement d'Europe, ainsi qu'à Keflavik, où l'OTAN a installé une base, et s'est entretenu avec M. Hallgrímsson, à Reykjavik, de questions intéressantes les deux pays et l'Alliance. Des hauts fonctionnaires islandais sont ensuite venus au Canada, en novembre, pour participer à des consultations sur les problèmes de défense de l'OTAN. Tout au long de l'année, la coopération s'est poursuivie entre les deux pays sur les questions liées au droit de la mer et aux pêches.

En réponse à une demande de l'Islande, le Canada a autorisé temporairement le Centre canadien de télédétection à fournir au Conseil national de recherches de l'Islande les données recueillies par satellite LANDSAT sur ce pays et transmises à la station réceptrice de Shoe Cove à Terre-Neuve.

Norvège

Rendant hommage à la collaboration dont le Canada et la Norvège sont, depuis longtemps, les artisans au sein de l'OTAN, le ministre de la Défense nationale, M. Barney Danson, s'est rendu dans ce pays en octobre pour y consulter son homologue, M. Hansen, ainsi que le ministre des Affaires étrangères, M. Frydenlund, au sujet du rôle du Canada sur le flanc nord de l'OTAN et au sujet d'autres questions de défense d'intérêt commun. M. Danson a aussi visité un certain nombre d'installations de défense dans le nord du pays.

La coopération dans le secteur clé de l'exploitation énergétique s'est développée davantage au cours de l'année, alors que des cadres de la Statoil (société d'État norvégienne d'exploitation des combustibles fossiles) et de Pétro-Canada se sont rencontrés alternativement dans l'un et l'autre pays pour discuter des moyens d'accroître les efforts qu'ils déploient conjointement en ce qui concerne le forage pétrolier au large des côtes et la promotion des ventes d'équipement.

Dans le cadre de son programme d'expansion des échanges commerciaux avec le Canada, la Norvège a nommé un vice-consul et un délégué commercial à Toronto en février. En juin, le vice-président du Conseil norvégien des exportations est venu au Canada étudier

les perspectives d'élargissement de la coopération industrielle dans divers secteurs. En marge de cette rencontre, le Canada et la Norvège ont signé à Oslo un protocole d'entente destiné à renforcer leur collaboration à la production de moyens de défense.

Suède

En 1977, la question de l'énergie a tenu une grande place dans les relations canado-suédoises. Un accord de garanties nucléaires est intervenu qui mettait à jour l'accord conclu en 1962 et ouvrait la voie à la coopération et aux échanges nucléaires entre les deux pays. Le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources, M. Alastair Gillespie, a participé, à Stockholm, à un échange de vues sur les sources d'énergie renouvelables. Il y a étudié également la façon dont les Suédois sont parvenus à pallier la pénurie énergétique, notamment en construisant des usines d'élimination des déchets productrices d'électricité. Par ailleurs, un comité parlementaire suédois est venu à Ottawa et à Toronto discuter de programmes d'énergie nucléaire avec des parlementaires et des fonctionnaires canadiens.

Depuis quelques années, l'expérience que la Suède a acquise en ce qui concerne la liberté d'accès à l'information, les politiques de consommation, les institutions pénitentiaires, et, d'une façon générale, les questions de sécurité sociale, suscite un intérêt particulier chez les Canadiens. Nombreux sont ceux qui, soit à titre de membre de délégations provinciales ou à titre individuel sont allés se documenter sur place sur les mesures adoptées par la Suède dans ces domaines. C'est ainsi qu'en automne le ministre fédéral de la Consommation et des Corporations s'est rendu en Suède à la tête d'une délégation, dans le but d'étudier les politiques alimentaires. Depuis quelques années, cependant, un mouvement en sens inverse se dessine de plus en plus clairement. C'est ainsi que le ministre suédois de la Santé et des Affaires sociales est venu examiner les programmes canadiens de soutien des familles, de soins aux enfants et d'hygiène préventive, et que l'ombudsman de la presse suédoise est venu donner une série de conférences au Canada.

Au sein des organisations internationales, la coopération bilatérale est demeurée étroite dans les domaines du développement international et des télécommunications (des consultations sur les satellites de radiodiffusion directe se déroulent chaque année entre les deux pays).